

Forum Internacional
de Acción Católica

International Forum
of Catholic Action

Forum Internazionale
di Azione Cattolica

NOTICIAS NEWSLETTER NOTIZIE

Numéro spécial

2005/1

Rome, 6 Septembre 2004

IV^e Assemblée ordinaire du FIAC

"DUC IN ALTUM, ACTION CATHOLIQUE,
AIE LE COURAGE DE L'AVENIR!"

ACTES

Sommaire

- Présentation pag. 3
- Manifeste du Congrès International sur l'AC pag. 5
- Du Congrès à l'Assemblée
Beatriz Pascual
Secrétaire générale AC Espagne pag. 7
- Compte-rendu des activités du FIAC 2001-2004
Beatriz Buzzetti Thomson
Coordinatrice Secrétariat FIAC pag. 10
- Propositions des carrefours pag. 20
- L'AC en Birmanie - Myanmar
Bernard U Ka pag. 21
- Élection et nouveau Secrétariat 2004-2007 pag. 22
- Salutation de S.E. Mgr Stanislaw Rylko
Président du Conseil Pontifical pour les Laïcs pag. 23
- Homélie de S.E. Mgr Francesco Lambiasi
Assistant ecclésiastique du FIAC pag. 24
- Première réunion du Secrétariat pag. 27
- Lignes de programme 2005-2007 pag. 28
- Bureau de Consultation pour les causes des saints pag. 29
- Pays membres et Pays observateurs présents pag. 30

Presentation

Le 6 Septembre 2004 s'est tenue la IV^e Assemblée ordinaire du FIAC, après le Congrès international sur l'Action Catholique, qui a eu son moment culminant dans la Célébraion Eucharistique présidée par le Saint Père avec la béatification de trois témoins d'AC: Alberto Marvelli, Pina Suriano et Pere Tarrés i Claret.

Avec tants de visages, de sourires et tant de soleil dans nos yeux et avec les trois consignes dans nos coeurs, nous sommes revenus à Rome surmontant la fatigue par la joie, et avec la responsabilité de célébrer cette étape ordinaire et au même temps extraordinaire dans la vie du FIAC.

Après les premières rencontres et l'Assemblée constitutive à Rome, (1991), les Assemblées du FIAC se sont tenues à Vienne (1994), à Buenos Aires (1997), à Rome pour l'Année Sainte de 2000 et à nouveau à Rome, siège du Congrès d'où nous sommes partis comme pèlerins pour Lorette.

Les Pasteurs, les responsables et les aumôniers des pays membres du FIAC et de beaucoup de pays observateurs se sont réunis pour assumer ensemble les contenus, les perspectives, les propositions du Congrès pour l'itinéraire triennal 2004-2007 du FIAC, à la lumière de la vérification du travail déroulé dans le triennat 2001-2004.

L'Assemblée exprime un aspect essentiel de l'identité de notre organisme - la coresponsabilité - et même la IV^e Assemblée l'a vécu en plénitude. En effet l'Assemblée accueille les nouveaux membres, élit les pays membres du nouveau Secrétariat, indique les priorités pour le travail futur de l'AC et pour le Secrétariat, en vue d'élaborer un programme triennal.

Les diverses interventions, les travaux des carrefours, l'homélie de la célébration eucharistique par laquelle l'Assemblée s'est terminées, sont rassemblés dans ces ACTES. Ils aident à saisir le style associatif des participants qui regardent le FIAC et vivent leur participation au FIAC comme lieu de rencontre, d'échange, de solidarité entre les AC soeurs de tans d'Eglises particulières différentes: un grand signe d'espérance et de confiance.

Après le Congrès International, la IV^e Assemblée a vu s'ouvrir pour le FIAC une nouvelle étape qui demande à tous un engagement renouvelé. S.E. Mgr Stanislaw Rylko, en nous saluant au terme de l'Assemblée, a demandé à toutes les AC le courage, l'humble fierté - comme a dit le Saint Père - du charisme associatif qui est un don pour l'aujourd'hui et le demain de notre Eglise. En suite il a souhaité 'bon travail' au nouveau Secrétariat du FIAC.

Nous remercions tous ceux qui ont travaillé pour la réussite de la IV^e Assemblée, en particulier nous profitons de l'occasion pour exprimer avec affection nos remerciements et notre estime à Beatriz Buzzetti Thomson qui a coordonné le Secrétariat au cours des deux derniers triennats, pendant lesquels le travail a augmenté, jusqu'à la célébration du Congrès International sur l'AC.

Le Congrès est une étape fondamentale dans la vie du FIAC qui marque un avant et un après. Nous nous souhaitons de continuer le chemin avec la prière et l'aide de tous ceux qui l'ont conduit jusqu'ici et de ceux que nous rencontrerons, en intensifiant notre engagement.

Ces mois "historiques" dans l'histoire de l'Eglise nous ont remplis de gratitude à l'égard de Jean Paul II. Nous gardons le don précieux de sa participation à Lorette: les exemples qu'il nous a donnés par les béatifications et les trois consignes qu'il nous a confiés. Nous renouvelons et assurons avec joie notre amour filial et notre fidélité au nouveau Pasteur de l'Eglise universelle: Benoît XVI.

Duc in altum Action Catholique. Aie le courage de l'avenir!

Continuons le chemin dans la confiance et l'espérance des témoins de Christ ressuscité, unis dans la prière pour "écouter ce que l'Esprit dit aujourd'hui à l'Eglise et à l'AC".

Paola Bignardi

+ Francesco Lambiasi

Rome, le 15 mai 2005, Pentecôte

<http://www.fiacifca.org>

pour suivre la vie du FIAC et des AC dans le monde entier

Congrès International sur l'Action Catholique
Rome-Lorette, 31 Août/5 Septembre 2004

Manifeste

*Duc in altum Action Catholique,
aie le courage de l'avenir!*

Nous, les participants au Congrès International sur l'Action Catholiques, provenant de plus de cinquante pays de l'Afrique, de l'Amérique, de l'Asie et de l'Europe, laïcs, prêtres et Evêques, nous renouvelons notre détermination que l'Action Catholique soit dans les Eglises de chaque pays une expression mûre et consciente d'un laïcat capable de vivre la splendide aventure de joindre quotidiennement la foi et la vie.

1. Une histoire de laïcs libres et responsables

Au cours de son histoire, l'Action Catholique a contribué à former des laïcs chrétiens, conscients de leur vocation, prêts à assumer leurs propres responsabilités dans la vie de l'Eglise et à construire, avec le levain de l'Evangile, la civilisation de l'amour, ensemble avec tous les hommes et toutes les femmes de bonne volonté.

En rappelant avec gratitude les lumières et les ombres de cette histoire, nous apercevons la responsabilité de l'accueillir avec toute sa fécondité et de l'actualiser aujourd'hui.

2. Un don précieux pour l'Eglise et pour le monde

Avec humilité et joie profonde, nous reconnaissons la richesse du charisme qui a donné origine à l'Action Catholique et qui l'anime:

être laïcs engagés dans la vie de l'Eglise et dans toute sa mission;
en rapport étroit avec les pasteurs, au service de la communion ecclésiale, vécue dans chaque Eglise particulière et dans chaque communauté paroissiale.

Etre des chrétiens laïcs qui aiment la vie et partagent l'engagement à travailler avec toute l'humanité pour que soit reconnue la dignité de chaque personne. Hommes et femmes qui vivent fortement enracinés dans leur terre, dans leur communauté, dans leur ville.

Enfants, Jeunes et Adultes qui veulent assumer dans la communauté ces engagements, comme témoins d'une fraternité qui devienne réalité pour tous.

Ce charisme fait de l'Action Catholique une forme singulière d'apostolat séculier qui, reconnu par la Hiérarchie, prend des formes et de noms différents dans les diverses réalités.

3. Un projet de vie

Conscients de notre vocation baptismale, encouragés par le témoignage des bienheureux Pina Suriano, Alberto Marvelli et Pere Tarrés et de tant d'autres témoins dont nous renouvelons la vénération aujourd'hui à Loreto, nous nous assumons les défis indiqués par Sa Sainteté Jean Paul II dans son message à ce Congrès. Nous voulons continuer à être "...un atelier de formation des fidèles qui éclairés par la Doctrine Sociale de l'Eglise, s'engagent avec décision dans la défense du don sacré de la vie, dans la sauvegarde de la dignité de la personne humaine, dans la réalisation de la liberté éducative, dans la promotion du vrai sens du mariage et de la famille, dans l'exercice de la charité envers les plus pauvres, dans la recherche de la paix et de la justice et dans l'application des principes de subsidiarité et de solidarité dans les réalités sociales différentes".

A la fin de ce Congrès, convaincus - comme a insisté le Saint Père - que l'Eglise a besoin de l'Action Catholique, nous confirmons notre engagement à rendre nos associations toujours plus vives; à les faire naître dans les pays où l'Action Catholique n'existe pas et à renforcer toujours plus les liens qui nous unissent.

Nous confions ces engagements à Marie, Mère de l'Eglise et Notre Dame de Loreto.

Du Congrès à l'Assemblée

Beatriz Pascual
Secrétaire Générale de l'AC - Espagne

Du 31 Août nous sommes en train de participer à un événement ecclésial très important pour l'avenir de l'Action Catholique du monde entier. Mgr Rylko, Président du Conseil Pontifical pour les Laïcs, dans sa relation du 1^{er} Septembre a défini le Congrès une pierre miliare qui ouvre une nouvelle saison, qui est déjà commencée.

Dans ce contexte providentiel nous nous apprêtons à célébrer notre IV^e Assemblée ordinaire du Forum International d'Action Catholique. Une Assemblée qui doit donner une forte impulsion à l'Action Catholique qui s'incarne dans la diverse réalité de chaque Pays.

Les expériences, les réflexions sorties de notre cohabitation de ces jours, sont nombreuses et très riches. Nous devons cependant regarder devant nous et programmer l'avenir. Nous pouvons nous poser deux questions: Quelles sont les demandes que nous avons reçu? Qu'est-ce-que nous devons faire?

Il serait peut-être un peu hâtif de répondre maintenant car les contenus que nous venons de recevoir sont abondants et très valables. Il faut laisser au FIAC le temps de mûrir ces demandes pour concrétiser en suite les réponses. C'est une tâche, celle-ci, à accomplir tous ensemble comme FIAC et comme Action Catholique de chaque Pays.

Au début de cette IV^e Assemblée, nous désirons tout simplement faire retentir quelques'un des demandes qui ont résonné au dedans de nous en écoutant les paroles du Pape Jean Paul II et du Conseil Pontifical pour les Laïcs. Elles ont tourné notre regard et notre coeurs vers:

- le charisme de l'Action Catholique
- la communauté ecclésiale
- la formation des apôtres laïcs
- la mission.

1. Nous avons été invités à repenser, redécouvrir et accueillir avec une fidélité renouvelée le charisme de l'Action Catholique qui nous a été donné pour le bien commun, au bénéfice de toute l'Eglise.

2. Pendant ces jours comme AC nous avons reçu l'appel à vivre et à servir la communion ecclésiale:

- réalisant le lien étroit de l'AC avec nos pasteurs par l'écoute attentive et l'obéissance filiale qui ne limite pas notre autonomie laïcale, mais plutôt comme une forme de vivre la communion ecclésiale d'une façon profonde.
- Vivant dans notre Eglise locale au service de son projet pastoral. Identifiés avec la paroisse, milieu où nous dévouer avec générosité.
- Nous avons été invités aussi à réfléchir sur le chemin de la communion ecclésiale de l'AC avec les autres associations et les autres mouvements pour que l'apostolat séculier de chaque diocèse soit un chœur harmonieux.

3. On nous a indiqué l'urgence de la formation des apôtres laïcs. Une formation qui doit être solide, profonde, permanente et intégrale; qui atteigne tous, les enfants, les jeunes et les adultes et implique toute la vie des personnes. Une formation qui pose Jésus Christ au centre et nous rende conscients de la signification de notre baptême.

On s'adresse à l'AC pour qu'elle offre cet humble service pour aider les chrétiens à atteindre la maturité dans la foi. Pour qu'elle pose son charisme et sa pédagogie au service de la communauté ecclésiale dans nos diocèses et dans nos paroisses.

4. Comme laïcs d'AC nous sommes appelés à vivre l'unité entre la foi et la vie. Le primat de la vie spirituelle, de la prière et de la contemplation du visage du Christ. Une vie spirituelle qui ne se réplie pas sur soi-même mais qui touche à la vie, car la foi a des implications sociales et politiques.

On nous recommande la Doctrine Sociale de l'Eglise qui nous offre des principes de réflexion, des critères pour juger la réalité et des attitudes pour notre action dans le monde.

Nous recueillons comme défis pour notre travail apostolique les domaines indiqués par le Pape Jean Paul II dans son Message au FIAC:

- la dignité de la personne
- la défense de la vie
- le mariage et la famille
- l'éducation
- les pauvres et l'engagement pour la paix et la justice

CONCLUSION

L'Esprit Saint nous pousse aujourd'hui à promouvoir la vocation du chrétien laïc et demande à l'AC d'offrir son charisme pour contribuer à cette épiphanie du laïc.

Qu'est-ce-que nous devons faire?

- Etant donné que l'AC est un don de l'Esprit Saint à l'Eglise, il nous faut écouter l'Esprit et demander qu'il nous aide à accueillir et à cultiver le charisme original de l'AC.
- Entreprendre un renouveau de l'AC qu'il nous faut confier au vent de l'Esprit Saint pour qu'il nous amène à vivre la nouveauté de l'Evangile et à être une présence prophétique dans l'Eglise et dans la société de notre temps.

Le Pape est avec nous et il ne cesse pas de répéter que l'Eglise a besoin de l'AC. Même le Conseil Pontifical pour les Laïcs nous a confirmé qu'il est avec nous dans cet engagement de renouveau. Nous sommes sûrs que nos Evêques aussi soutiennent notre travail en faveur d'une AC vive, forte et belle dans chaque Eglise locale.

Nous avons devant nous une tâche passionnée de renouveau spirituel et apostolique, nous comptons sur la vie et le témoignage de tant d'hommes et de femmes d'AC qui nous ont précédé dans le service à la mission de l'Eglise, mais surtout nous entendons Jésus qui nous dit: "N'ayez pas peur, je suis avec vous pour toujours jus'à la fin de l'âge".

Avec cette confiance que nous sommes en bonnes mains, nous nous apprêtons à affronter l'avenir avec espérance.

Compte-rendu des activités du Forum International d'Action Catholique

Février 2001 - Août 2004

Beatriz Buzzetti Thomson
Coordinatrice du Secrétariat du FIAC

Les premiers pas dans le nouveau millénaire

La IIIe Assemblée du FIAC a été célébrée à Rome du 2 au 6 Décembre 2000, dans le signe du Grand Jubilé, sur le thème: "La permanente actualité d'un don de l'Esprit Saint. Action Catholique, laïcs qui vivent l'Evangile et sont signe de communion".

Dans cette occasion, les Pays suivants ont été élus pour former le Secrétariat 2001-2004, à savoir: Argentine, Burundi, Espagne, Italie et Mexique. En plus, l'AC nationale de la Pologne, l'AC du diocèse de Kibungu au Rwanda et celles de Gitega e Ruyigi au Burundi ont été accueillies comme membres du FIAC.

Au début de ce millénaire, les lignes du programme du FIAC se situent en continuité avec les Assemblées précédentes et accueillent la nouveauté qui sort de la IIIe Assemblée. Elles ont comme point de repère la Lettre Apostolique *Novo Millennio Ineunte* (NMI), les conclusions de la IIIe Assemblée et en particulier l'adresse de Jean Paul II au FIAC du 4 Décembre 2000, à savoir:

- promouvoir la connaissance de l'Action Catholique conciliaire.
- Favoriser les relations entre les Pays membres du FIAC et les réalités associatives d'AC soit nouvelles soit potentielles, pour vivre la solidarité entre les Pays sur le plan de la formation et de l'échange de dons.
- Soutenir le chemin de coordination des Jeunes à travers des initiatives de formation et d'échanges au niveau continental et national.
- Développer et mettre à jour la communication pour informer ainsi que pour échanger le matériel et les expériences.
- Intensifier les relations avec les Evêques des Pays membres et observateurs et avec les Evêques chargés de l'Apostolat des Laïcs.
- Maintenir un contact étroit avec le Conseil Pontifical pour les Laïcs (PCL) et la communication avec les autres dicastères du Saint Siège.

- Intensifier les rencontres avec les autres OIC: UMOFC, FIHC, MIDADE, JEC, VM...

Les réunions du Secrétariat

Le Secrétariat s'est réuni une première fois en Février 2001 à Madrid en Espagne. Dans cette occasion, a été élue comme Coordinatrice du Secrétariat la Présidente nationale d'alors de l'AC Argentine, Beatriz Buzzetti Thomson; on a analysé les conclusions des carrefours de la IIIe Assemblée et on a programmé l'activité du triennat à la lumière de *Novo Millennio Ineunte*.

Lors de la première réunion qui s'est tenue à Rome en Octobre 2001, on a sollicité le PCL à l'égard de la nomination de l'Aumônier Ecclésiastique du FIAC, une charge qui était restée vacante après que Mgr Agostino Superbo avait été désigné Archevêque de Potenza. S.E. Mgr Francesco Lambiasi, Evêque d'Anagni et Alatri et Aumônier Général de l'ACI, a été nommé Aumônier Ecclésiastique du FIAC.

A la fin de la réunion ordinaire du Secrétariat, quelques jours a été dévoués à une réflexion sur l'AC, avec l'intervention des théologiens p. Alfonso Fernández-Casamayor de l'AC d'Espagne et de Mgr Ignazio Sanna de l'AC Italienne.

En suite le Secrétariat s'est réuni, pour la plupart, à l'occasion d'autres activités dans les dates et les endroits suivants:

- Avril 2002 Rome, Italie
- Septembre 2002 Varsovie, Pologne
- Juin 2003 Rome, Italie
- Août 2003 Sarajevo, Bosnie-Herzégovine
- Novembre 2003 Lima, Pérou
- Décembre 2003 Rome, Italie
- Février 2004 Rome, Italie
- Juin 2004 Rome, Italie
- Août 2004 Rome, Italie

La réunion tenue à Varsovie a eu comme objet la préparation de la IIIe Rencontre Europe-Méditerranée et a compté sur la présence des représentants de Malte, Suisse, Roumanie, Italie, Espagne et Pologne.

Pendant cette période la représentation du Mexique est passée de Martínez Trujillo à Gloria Alanís, Présidente nationale actuelle de l'AC Mexicaine. Sebastian Rizi, représentant de l'AC du Burundi, a été empêché de partici-

per aux réunions du Secrétariat, car il n'a pas pu obtenir le visa. Dans cette période on a pu compter sur la contribution de l'Abbé Salvatore Niciterese, Aumônier de l'AC du Burundi. A son engagement et à son dévouement sont dûes, en grande partie, les activités qu'on a pu réaliser dans le continent Africain.

Les Rencontres Continentales

Du 21 au 25 Juin 2002 dans la ville de Bujumbura, capitale du Burundi, s'est tenue la IIe Rencontre Continentale Africaine, sur le thème: "Vous serez mes témoins en Afrique". En suivant les *lineamenta* de l'Exhortation apostolique synodale *Ecclesia in Africa*, on a analysé les réalités, les défis et les perspectives pour la formation et la mission des laïcs et la contribution de l'AC. Ont participé une centaine d'Evêques, prêtres, religieux et laïcs de Zambie, Uganda, Kenya, Congo, Rwanda, Burundi et les représentants du Secrétariat FIAC: Argentine, Italie, Mexique et Roumanie.

Du 3 au 7 Septembre 2003 s'est tenue dans la ville de Sarajevo, capitale de la Bosnie-Herzégovine, la IIIe Rencontre Continentale Europe-Méditerranée sur le thème: "Pour une Europe fraternelle". Ont participé les représentants et les responsables de l'AC de 11 Pays: Argentine, Autriche, Bosnie-Herzégovine, Croatie, Espagne, Hongrie, Israël, Italie, Malte, Rép. Moldove de l'Ouest de l'Europe. On est parti de la perspective: "Les problèmes qui nous unissent" et de la réflexion sur l'avenir de l'Europe dans ses racines.

A Lima en Pérou, entre le 6 et le 9 Novembre 2003, s'est tenue la IVe Rencontre de l'Amérique Latine et des Caraïbes. Ont participé les représentants des Pays Américains et du Secrétariat, à savoir: Mexique, Guatemala, Cuba, Vénézuéla, Colombie, Ecuador, Pérou, Paraguay, Chili, Argentine, Espagne et Italie. A partir de l'analyse de la réalité latinoaméricaine et des défis qu'elle pose à la lumière de NMI et de l'Exhortation Apostolique Post-synodale *Ecclesia in America*, dans les divers carrefours on a partagé les perspectives et les problèmes de son propre pays et on a échangé les expériences pastorales pour répondre à cette réalité.

Les Rencontres avec les Pays

Les activités déroulées dans les divers Pays sont nées des demandes des Conférences Episcopales des Evêques ou des Associations locales d'AC et ont été programmées ensemble. Ici on en rappelle les principales.

En continuité avec la IIe Rencontre Continentale Africaine, en Août 2000 l'équipe du FIAC composée par Roumanie, Mexique, Italie et Argentine a visité plusieurs diocèses du Burundi et a pris contact avec des groupes d'AC de chaque endroit.

A Kabgay, du 27 au 29 Août 2002 a eu lieu la Rencontre de la Commission Episcopale pour l'Apostolat des Laïcs et des Mouvements d'AC du Rwanda avec la délégation du FIAC représentée par Roumanie, Mexique, Italie, Argentine et Burundi, dans le but de se connaître réciproquement, d'échanger les expériences et les réflexions sur la nouvelle évangélisation pour une société plus solidaire en Afrique et dans le monde.

A Kabgay, du 6 au 10 Juillet 2003, s'est tenue la Rencontre pour les laïcs sur le thème: "Lecture de la situation, réalité et défis. La contribution de l'AC".

Du 13 au 17 Juillet dans le diocèse de Gitega au Burundi, s'est tenu le Séminaire pour les Aumôniers et les responsables des Mouvements d'AC de ce Pays, sur le thème: "La responsabilité des Mouvements d'AC pour la nouvelle évangélisation. La contribution des Aumôniers d'AC". Dans ces deux dernières Rencontres, la délégation du FIAC était composée par Espagne, Italie et Burundi.

A Oradea en Roumanie du 10 au 12 Août 2003, avec la collaboration du FIAC, s'est déroulée la Première Rencontre nationale des Laïcs et des Aumôniers des Associations Actives dans l'Eglise Catholique de la Roumanie, où ont participé 60 représentants des 11 diocèses du Pays.

Du 4 au 18 Mai 2004 à Muranga, en Kenya, s'est tenu le Séminaire Régionale de Formation pour les responsables et les Aumôniers d'AC, promu par le FIAC en collaboration avec le diocèse de Muranga. Y ont participé 61 personnes, Evêques, prêtres, religieux et laïcs provenant de Burundi, Malte et Roumanie. Le Séminaire a eu comme thème: "La vocation des laïcs en Afrique: témoins et apôtres du Christ".

Dans le but d'organiser les Rencontres continentales, quelques-uns des membres du Secrétariat ont visité la Bosnie-Herzégovine en Novembre 2002 et en Mai 2003 ainsi que Pérou en Février 2003.

La participation des Jeunes

En continuité avec les Rencontres pour les Jeunes commencées en Europe dans le triennat précédent, à Miromir (Bulgarie) du 25 au 31 Août 2001 s'est déroulée la IIIe Semaine de Formation pour les Jeunes. Y ont participé une centaine de jeunes et d'Aumôniers provenant de Bulgarie, Italie, Malte, Moldovie, Roumanie et Ukraine. Les objectifs primaires étaient: présenter

l'Eglise du Concile Vatican II, avec une référence particulière à la vocation des laïcs dans la société et dans l'Eglise, à travers la proposition d'une association ecclésiale comme l'AC et d'offrir une expérience d'amitié et de fraternité des jeunes dans l'Eglise.

Des représentants du FIAC ont participé aux réunions en préparation de la Journée Mondiale de la Jeunesse ainsi qu'à la célébration de la JMJ à Toronto en 2002. Cette occasion a permis aussi de rencontrer les jeunes d'AC présents à la JMJ.

L'AC d'Espagne et d'Argentine ont présenté au Secrétariat une proposition pour réaliser une Coordination de Jeunes dans le but de les aider à renforcer la communion des membres jeunes dans ces Pays où l'AC est présente, d'augmenter la ferveur des jeunes qui participent à l'AC dans ces Pays et d'offrir un cadre commun de ressources et de services des jeunes pour les Pays membres et observateurs du FIAC. En conséquence, nous avons demandé aux Pays membres d'envoyer toutes les données des responsables des jeunes et leurs adresses, ainsi que tout autre information concernant leur activité. Ces données pourraient servir pour commencer un contact plus agile en vue de concrétiser cette Coordination. Jusqu'à ce jour peu de Pays ont répondu et nous espérons donc que les rencontres au cours de la IV^e Assemblée pourront aider à atteindre cet objectif. On espère aussi de pouvoir former une équipe missionnaire de promotion pour les Pays qui seraient intéressés à organiser un secteur de jeunes d'AC.

Pour favoriser la participation des jeunes aux diverses activités, le Secrétariat a sollicité l'aide économique aux représentants des jeunes et a recommandé aux Pays membres de donner une attention spéciale à leur participation, en favorisant les moyens nécessaires.

Les rapports avec d'autres organismes internationaux

Du 2 au 9 Décembre 2001 s'est tenu à Bangkok l'Assemblée Mondiale de la Confédération des Organisations Internationales Catholiques, au cours de laquelle le FIAC a été reconnu comme OIC. Dans cette occasion il a été représenté par Eduardo Ramirez Cato, qui a été Coodinateur du FIAC dans la période 1994-1997.

Du 1^{er} au 7 Décembre 2003 a eu lieu la XXXV^e Assemblée des OIC à Rome à laquelle, pour le FIAC, ont participé la Coordinatrice du Secrétariat et la Présidente de l'AC de Malte. Ces deux occasions ont été une opportunité pour mieux connaître d'autres OIC et pour établir des contacts en vue de quelques initiatives communes.

La Présidente de l'AC Mexicaine a représenté le FIAC dans la III^e Conférence régionale de l'Union Mondiale des Organisations Féminines Catholiques/UMOFC pour l'Amérique Latine et les Caraïbes, tenue dans la ville de Puebla, Mexique, en Avril 2003.

Au cours de la IV^e Rencontre Continentale Américaine, du 6 au 9 Février 2003, s'est réalisée la 1^{re} Rencontre ensemble de UMOFC ensemble avec FIHC/Fédération Internationale des Hommes Catholiques et FIAC. C'était le premier pas pour réaliser des initiatives communes dans le territoire.

Le 3 Juin 2004 s'est tenue à Rome la première réunion du Comité Central du FIHC et du Secrétariat FIAC, pour arriver à une meilleure connaissance et à une plus grande collaboration entre les deux organisations et à la possibilité de programmer des initiatives concertées au niveau continental.

Les rapports avec les organismes continentaux

Du 21 au 24 Juin 2002 à Caracas, Vénézuéla, la Coordinatrice du Secrétariat a participé à la Rencontre Continentale des Mouvements et des Associations de laïcs, organisée par la Commission des Laïcs/DELAJ du CELAM.

La responsable de ASTRU - Association des Jeunes d'AC gréco-catholiques de Roumanie - a représenté le FIAC au X^e Symposium des Evêques Européens, qui s'est tenu à Rome du 24 au 28 Avril 2002 sur le thème: "Jeunes de l'Europe en transformation. Atelier de la foi". Le Xe Symposium des Evêques a été promu et organisé par le Conseil de la Conférence Episcopale Européenne (CCEE).

Les Rapports avec les Religieux

En Décembre 2002, Maria Grazia Tibaldi a participé au Séminaire sur le thème: "Unis pour l'Evangile dans les troisième millénaire: laïcs et religieux en face des défis de notre temps", organisé par l'Union des Supérieurs Généraux/USG.

Les rapports avec le Conseil Pontifical pour les Laïcs

Le Secrétariat s'est toujours tenu dans un contact étroit avec le PCL. Dans les occasions où il s'est réuni à Rome, il a continué à rencontrer le Card. Stafford, le Président actuel Mgr Stanislaw Rylko, le Secrétaire Mgr Clemens et le Sous-secrétaire Prof. Guzmán Carriquiry.

Le PCL a invité les représentants du FIAC à participer à diverses rencontres thématiques, tels que le Séminaire sur "Hommes et Femmes" tenu en Janvier 2004.

Invités par la Section Jeunes du PCL, quelques-uns des jeunes de l'ACI ont participé, comme représentants du FIAC, aux réunions en préparation de la JMJ de Toronto et de la prochaine JMJ qui se tiendra à Cologne en 2005. Ils ont participé aussi à la Rencontre sur l'Université à Rocca di Papa (Rome) du 31 Mars au 4 Avril 2004 sur le thème: "Les jeunes et l'Université: témoigner le Christ dans le contexte universitaire".

La préparation du Congrès International sur l'Action Catholique, qui est à peine terminée, a donné lieu à un travail commun intense et à un rapport fécond qui, sans aucun doute, enrichira le travail du Secrétariat.

Les rapports avec les Pasteurs de diverses Eglises locales

Suite à leur présence à Rome pour participer au Synode des Evêques, ou pour les visites ad limina ou pour d'autres raisons, le FIAC à travers l'Aumônier Ecclésiastique et la Secrétairie a pris contact avec les Evêques de divers diocèses du monde entier, en leur faisant connaître les services du FIAC et en accueillant à son tour leurs inquiétudes et leurs conseils.

Communication

On a continué la publication du Bulletin semestriel "Noticias Newsletter Notizia" imprimé en quatre langues: Anglais et Espagnol - qui sont les langues officielles du FIAC - Italien et Français. En 2003 on a publié un numéro spécial qui rassemble les discours de Jean Paul II à l'Action Catholique à partir de la III^e Assemblée ensuite. On a publié les ACTES de la III^e Assemblée aussi en quatre langues.

Un soin particulier a été mis pour réaliser la page Web du FIAC - dont le site est www.fiacifca.org - qui à ce point peut être visité. On y peut trouver toutes les informations concernant les activités, les documents, la version électronique de "Newsletter" à partir de 1996 jusqu'à aujourd'hui, les témoignages de vie des membres de l'AC du monde entier, et les nouvelles des Pays. On peut consulter le site en Anglais, Espagnol, Italien et Français.

Nous recommandons à tous les Pays d'envoyer les informations sur leurs activités afin que ce site devienne un moyen efficace de diffusion. La page Web peut contenir la page de ces Pays qui n'ont pas encore la possibilité d'avoir une page à eux.

Finalement, comme résultat de divers activités accomplies, il faut signaler que la connaissance et la communication des Associations de divers Pays a augmentée ainsi que la solidarité dans le partage des biens. Cela ressort des contributions économiques pour certains activités spécifiques, de l'échange de matériel formatif, de la disponibilité à ouvrir les activités aux responsables d'autres Pays. Nous souhaitons que cette communication puisse croître et que chaque AC nationale introduise dans ses activités ordinaires aussi les contacts avec d'autres AC soeurs.

Le Congrès International sur l'AC

Le Congrès International sur l'AC a été une initiative du PCL qui en suite a été réalisée par le FIAC et par l'ACI avec sa collaboration.

Les sessions de travail se sont déroulées entre le 31 Août et le 2 Septembre 2004 à Rome. Dans les jours 4 et 5 Septembre, les membres du Congrès se sont joints au Pèlerinage de l'ACI au Sanctuaire à Lorette, un événement où ont participé aussi les délégations de l'AC d'autres Pays. Le 5 Septembre le Pèlerinage a eu son moment culminant dans la Célébration Eucharistique présidées par S.S. Jean Paul II et dans les béatifications.

Ont participé au Congrès 200 Evêques, prêtres et laïcs du monde entier.

Le travail de préparation et d'organisation de cet événement ecclésial a constitué l'activité centrale du Secrétariat du Décembre 2003 jusqu'à aujourd'hui.

Le soutien économique

Les contributions des Pays membres sont résultées insuffisantes à couvrir les frais des activités du triennat.

Pour la gérance ordinaire du Secrétariat, on a reçu la contribution de la Fondation Pio XI.

Pour la réalisation des activités extraordinaires on a reçu les contributions suivantes:

- de *Propaganda Fide* et de la Conférence Episcopale du Burundi pour la II^e Rencontre Africaine.
- De *Renovabis* pour la III^e Rencontre des Jeunes en Bulgarie et pour la III^e Rencontre Europe-Méditerranéenne à Sarajevo.
- De la Commission Pontificale pour l'Amérique Latine pour la IV^e Rencontre Américaine à Lima.
- De la Conférence Episcopale Italienne pour la Semaine de Formation en Kenya.

- Des Conférences Episcopales Italienne et Espagnole et de donations particulières pour le Congrès International sur l'AC.

Nous espérons qu'à l'avenir les Conférences Episcopales pourront soutenir économiquement les activités communes des AC de leur Pays avec d'autres AC.

A conclusion nous signalons que l'AC Italienne offre le siège pour le Congrès et prend à sa charge les frais courants du Secrétariat.

La IV^e Assemblée

Jusqu'ici le compte rendu de tout ce qui a été réalisé par le Secrétariat dans la période qui se termine aujourd'hui. Au nom du Secrétariat je désire exprimer devant l'Assemblée notre gratitude à l'ACI pour sa contribution et son soutien au FIAC.

Notre gratitude va, tout spécialement, à Maria Grazia Tibaldi qui, par son travail quotidien, efficace et tenace, par sa disponibilité et son dévouement généreux, mais surtout par sa ferme conviction de l'importance du FIAC, accompagne et soutient l'action du FIAC depuis sa création. La réalisation des activités que nous venons de présenter aujourd'hui est dûe principalement à elle.

Un merci aussi à Anna Meucci et à Maria Laura Naticchioni, à l'Abbé Salvatore Niciteretse du Burundi et à Oana Tuduce de la Roumanie pour leur collaboration dans les travaux du Secrétariat. A Ninette Borgh, Présidente de l'AC de Malte, qui a collaboré dans l'organisation de la secrétairie. A elle, à Aracoeli Cravero, Présidente des Adultes de l'AC d'Espagne et à Maria Giovanna Ruggieri de l'ACI, un merci pour le travail de traduction dans les différentes langues.

Pendant cette période nous avons eu la grâce spéciale de la béatification d'hommes et de femmes, jeunes et adultes d'AC: le 11 Mars 2001 les 72 martyrs espagnols, le 22 Juin 2003 Ivan Mertz, qui a commencé l'AC en Croatie, et hier la béatification d'Alberto Marvelli et Pina Suriano de l'AC d'Italie et de Pere Tarrés de l'AC d'Espagne. A ceux-ci le 16 Mai 2004 s'ajoute la canonisation de sainte Gianna Beretta Molla et de Anacleto Flores et compagnons de la Jeunesse Catholique Mexicaine, martyrs qui seront béatifiés prochainement. En remerciant pour ce don de l'Esprit Saint à son Eglise, nous renouvelons notre engagement à travailler infatigablement pour faire croître dans le monde entier les vocations des laïcs et faire croître l'AC comme école de sainteté.

Nous allons commencer cette Assemblée à la fin de cet événement de grâce qui a été le Congrès International sur l'AC, avec la grande conclusion à Loreto où trois membres de l'AC d'Italie et d'Espagne ont été béatifiés. C'est à chaque AC locale de recueillir les fruits de ces événements ecclésiaux que nous avons vécus ensemble et qui nous invitent à approfondir notre identité et notre service dans l'Eglise et dans le monde.

C'est au FIAC, tel qu'il est, l'engagement pour continuer à favoriser une présence plus pleine et profonde de l'AC dans le monde entier, à approfondir les rapports avec les autres organisations internationales d'AC et à perfectionner son service.

Au nom de tous les participants à cette Assemblée, je désire remercier, avec une affection filiale, S.S. Jean Paul II pour sa présence parmi nous dans la journée d'hier et pour son magistère sur l'Action Catholique de ces dernières années.

Il peut toujours compter sur notre fidélité et sur notre engagement renouvelé à d'être les témoins de l'amour du Père dans le monde, dans la confiance que notre Dame de Lorette, La Vierge de l'"Où" et de l'espérance marche avec nous.

Les documents suivants sont déjà disponibles.
Vous pouvez les demander à: info@fiacifca.org

1. Fascicule en 4 langues "DUC IN ALTUM ACTION CATHOLIQUE!":
 - Jean Paul II
 - Message au Congrès
 - Homélie et Angélus du 5 Septembre à Loreto
 - Angélus du 12 Septembre
 - Manifeste du Congrès
 - Qu'est-ce que le FIAC?
2. Les ACTES du Congrès International sur l'AC sont disponibles en Italien depuis Avril, en Espagnol et en Français à partir de fin Juin, en Anglais à partir de fin Juillet.

Propositions des carrefours

JEUNES

La constitution d'une coordination "jeunes" fut déjà proposée dans le passé par l'Espagne et l'Argentine.

1. Préparer une liste de courriels des participants au groupe pour les échanges.
2. Programmer au moins UNE rencontre continentale des jeunes et identifier UNE personne de référence ou un coordinateur des ACTIVITÉS des jeunes.
3. Difficultés: rechercher des ressources financières pour ces activités.

ADULTES

1. Promouvoir un itinéraire formatif pour les Adultes.
2. Soigner la participation à l'activité de la vie publique.
3. Coordination et échanges entre Adultes/Jeunes/Enfants.

FORMATION

1. Information sur le web.
2. Favoriser/coordonner les relations pour les échanges.
3. Préparer un tableau commun des fondements de l'AC.

PROMOTION AC (*Intensifier l'information sur les différentes réalités d'AC*)

1. Publier les ACTES du Congrès (livre + CD).
2. Mettre à jour la page web du FIAC et les liens Internet avec les pays, etc.
3. Présenter l'AC, en particulier aux Evêques.
4. Prévoir un cours de base (le b.a.-ba) sur l'AC et chercher les ressources pour le faire.
5. Prévoir un groupe de "laïcs promoteurs/animateurs" pour tenir des cours là où il est possible de mettre sur pied l'AC.
6. Élaborer un statut de base.

AUMÔNIERS ECCLÉSIASTIQUES (*dans le groupe: Asie, Afrique, Amérique*)

1. Rencontres régionales sur l'AC pour les aumôniers ecclésiastiques, espace pour des rencontres structurées.
2. Approfondir le charisme de l'AC par rapport aux autres charismes avec les aumôniers et les laïcs.
3. Promouvoir l'AC dans les séminaires (formation pastorale).

ENFANTS

Ce sujet n'a pas été traité mais on a constaté la nécessité pour le FIAC de diffuser des informations sur les activités des enfants et d'entretenir des relations plus étroites pour trouver les énergies et les ressources pour cet engagement.

L'AC en Birmanie - Myanmar

*Intervention de Bernard U KA
Responsable AC Birmanie - Myanmar*

Pendant les opérations de vote, le représentant de l'AC de Myanmar (ancienne Birmanie) a pris la parole. En saluant l'Assemblée, il l'a d'abord remercié pour l'opportunité qu'il a eu de participer au Congrès et à l'Assemblée du FIAC avec son Evêque et de rencontrer autant de représentants d'autres AC du monde entier engagées dans l'apostolat.

Il a ensuite présenté l'AC du Myanmar à partir d'une brève description de son pays au point de vue géographique et religieux. L'Église catholique est présente avec trois archidiocèses et 9 diocèses; les catholiques s'élèvent à 1% de la population totale. Les Pères italiens du PIME ont commencé à évangéliser le pays il y a un peu plus de cent ans dans l'Est et le Nord-Est parmi les tribus Karen. L'une des figures les plus significatives a été Mgr Gobbato. Le premier diocèse de Taungoo s'est ensuite divisé dans les diocèses de Taunggyi et de Loikaw.

Sous la direction des Evêques, l'AC s'est vue confier la tâche de s'occuper de l'activité religieuse dans les différentes paroisses selon son statut.

Les membres de l'AC se rencontrent mensuellement et en réunions supplémentaires suivant les besoins. Il s'agit surtout d'hommes et il est donc nécessaire d'encourager la participation des femmes. L'AC collabore avec les autres associations, et le Jubilé en particulier a beaucoup favorisé cet engagement commun. Elle participe aussi à des rencontres œcuméniques de prière.

La situation de vie des chrétiens est très difficile: beaucoup d'entre eux sont pauvres et analphabètes, les autres travaillent dans la fonction publique et disposent de peu de temps.

Aujourd'hui l'AC est présente dans toutes les paroisses des diocèses de Taunggyi et Loikaw avec 3900 membres. L'Église a besoin de l'AC et l'AC du Myanmar est prête à collaborer, avec les autres associations, pour la nouvelle évangélisation.

Élection du nouveau Secrétariat

FIAC 2004/2007

FIAC - Forum International d'Action Catholique
IV^e ASSEMBLÉE ORDINAIRE
Rome, Domus Pacis, 6 septembre 2004

Au matin, Gloria Isabel Alani - Présidente de l'AC du Mexique - qui présidait la session, a demandé aux pays de signaler leurs disponibilités pour le Secrétariat.

Cette disponibilité signifie un surplus de travail en faveur du secrétariat, tant pour ceux qui seront élus que pour ceux qui se sont déclarés disponibles. Presque tous les pays ont donné leurs disponibilités.

Dans l'après-midi la Commission électorale a été constituée avec les représentants de trois pays (Pérou, Colombie, Kenya).

Les Pays membres présents (18) ont élu
les 5 Pays qui forment le Secrétariat 2004-2007:

—• ARGENTINE

—• BURUNDI

—• ESPAGNE

—• ROUMANIE

—• ITALIE

Salutation d'au revoir

S.E. Mgr Stanislaw Rylko
Président du Conseil Pontifical pour les Laïcs

Nous avons accueilli avec une grande joie S.E. Mgr Stanislaw Rylko qui est retourné saluer l'Assemblée après le Congrès et après Lorette pour partager avec les participants le remerciement au Seigneur pour la rencontre de Lorette.

Mgr Rylko a souligné que la journée de Lorette a été une occasion privilégiée pour "une auto-conscience renouvelée de l'AC, non seulement de l'AC Italienne mais de l'AC tout court, qui est une partie importante de la vie de l'Église dans le monde entier", autour du Saint Père qui par son discours et sa présence, a voulu, malgré ses souffrances, être au milieu de ce grand et beau peuple de l'AC, avec un message encore plus fort: "il vaut la peine d'engager les meilleures forces de l'Église pour faire vraiment de l'AC un projet valide, prophétique de l'Église d'aujourd'hui et de demain".

Le Pape a exprimé encore une fois sa confiance à l'égard de l'AC en venant à Lorette pour béatifier trois témoins de l'AC, et en indiquant ainsi le chemin de toujours et le chemin de l'avenir. La sainteté, c'est le bon chemin!

Mgr Rylko a souhaité que la journée "unique" de Lorette puisse continuer dans la vie des Associations nationales présentes et a remercié le FIAC qui s'est fait l'instrument efficace de l'organisation du Congrès International sur l'AC.

Il a aussi remercié, de façon particulière, l'AC Italienne pour sa contribution essentielle au Congrès et au pèlerinage en soulignant sa responsabilité spéciale dans le partage de la grandeur du charisme de l'AC avec les AC du monde entier et avec celles qui viendront.

Le Président du Conseil Pontifical pour les Laïcs a conclu son intervention en souhaitant à toutes les AC le courage, l'humble fierté - comme a dit le Saint Père - du charisme associatif qui est un don pour le présent et l'avenir de notre Église et en souhaitant aussi bon travail au nouveau Secrétariat du FIAC pour qu'il sache "écouter ce que l'Esprit dit aujourd'hui à l'Église et à l'AC".

Célébration Eucharistique

Lectures: 1 Cor 5,1-8; Luc 6,6-11

Homélie

S.E. Mgr. Francesco Lambiasi
Assistante ecclésiastique du FIAC
Assistante Général ACI

Très chers frères,

un peu de levain fait fermenter toute la pâte: ôtez le vieux levain pour devenir une pâte nouvelle, en Christ, notre Pâque, qui a été immolé.
Nos fêtes chrétiennes ne sont pas nées comme des fêtes chrétiennes. Elles sont un don que le Saint Esprit a fait d'abord à Israël et, par Israël, elles sont arrivées jusqu'au au nouvel Israël que nous représentons, à l'Église sainte de Dieu. C'est ainsi également pour la fête des fêtes: Pâques.

Comme nous le savons, cette fête était au début la fête d'un peuple agricole qui, avec l'arrivée du Printemps, éprouvait le besoin de renouveler sa propre vie. Dans l'hémisphère nord, le printemps marque le réveil de la nature. Les choses allaient et vont encore de cette façon en Terre Sainte: la nature se réveille, les épis commencent à mûrir et donc, il faut préparer le pain nouveau.

Pour cette raison, pendant une semaine entière, les hébreux ne mangeaient pas de pain levé; de plus, ils fouillaient toute leur maison, chaque coin pour faire disparaître toute trace de vieux levain; ils faisaient le pain seulement avec de l'eau, sans levain, et ensuite ils faisaient le pain avec la pâte et le nouveau levain.

Au début, Pâque était une fête agricole avant qu'il n'y eût, dans l'histoire d'Israël, l'expérience de la libération. Le peuple que Dieu a fait sortir d'Égypte a vécu la renaissance de sa liberté en coïncidence avec le réveil de la nature: la fête du pain nouveau est devenue la fête de la grande libération de l'exil, du passage, de Pâques.

Nous arrivons ensuite au troisième passage: la vraie Pâque, c'est le Christ qui l'a réalisée par sa mort, par sa résurrection. Jésus est notre Pâque, il est l'agneau immolé pour nous. "Et alors – dit Saint Paul – célébrons la fête, non pas avec du vieux levain, ni un levain de malice et de perversité, mais avec des azymes de pureté et de vérité":

Pâques, c'est notre printemps, c'est le pain nouveau de notre liberté. Tout cela se réalise dans l'Eucharistie, car l'Eucharistie n'est pas une représentation de la mort, de la Résurrection de du Christ mais c'est une nouvelle présentation de Pâques. Quand nous célébrons la Pâque, le Christ nous relie à lui avec tout l'amour de sa mort, avec toute la vie de sa Résurrection. Voilà ce que nous expérimentons quand nous nous rassemblons dans le nom du Seigneur. Voilà ce que nous avons expérimenté ces jours-ci: nous avons fait l'expérience de Pâques, nous avons fait l'expérience du printemps. Le Pape a souhaité à l'Action Catholique de vivre ce nouveau Printemps. Mes chers frères et sœurs, le message me semble donc clair:

L'Action catholique n'est pas un une pièce provenant du passé, ce n'est pas un fossile à situer dans un musée.

L'Action catholique est charisme, prophétie, nouveauté, liberté, c'est donc le printemps, c'est Pâques.

Je pense que l'expérience de Lorette nous dit exactement ceci: quand l'Action Catholique ne pense pas fonder ou refonder elle-même mais pense à l'Église, alors elle renaît et vit l'Action Catholique, car l'Action Catholique appartient à l'Église, à l'Église locale, à telle communauté avec tel évêque, avec tel curé. L'Église ne pense pas à elle-même, elle pense au Royaume de Dieu; une Église projectée vers le Royaume éclot en tant qu'Église. Une Action Catholique entièrement projectée vers l'Église vit aussi en tant qu'Action Catholique.

C'est là le message de ces jours-ci: pensons à l'Église, pensons à l'Église en tant que Royaume de Dieu, alors l'Action Catholique vivra. Quelqu'un pourrait dire: mais d'autres sont déjà là, il n'y a pas de place pour vous. Il y a toujours de la place pour des chrétiens si ils ont l'intention de faire une expérience d'église, une expérience du Royaume de Dieu, une expérience de Pâques.

Regardons au devant, Duc in Altum AC! Aie le courage de l'avenir, même si ce courage demande d'ôter les choses vieilles, la logique mondaine, la

logique cléricale, car Pâques, c'est la nouveauté, c'est la surprise, c'est la vie nouvelle, devant nous.

C'est le vœux que nous nous adressons mutuellement. Nous savons que tout cela n'est pas à la portée de notre volonté. Nous demandons au Seigneur de nous accorder la grâce de retourner dans nos communautés, dans nos maisons, à notre vie de tous les jours au moins avec quelques étincelles du feu de la Pentecôte.

Il ne me semble ni sentimental ni pathétique, alors, de fixer notre rendez-vous au moment de l'Eucharistie, de façon qu'à chaque fois que nous célébrons l'Eucharistie à Rome, comme à Buenos Aires, comme à Toronto, comme à Vienne, comme à Bujumbura, à chaque fois que nous fixons un rendez-vous avec le Christ, nous nous retrouvons aussi entre nous.

Que le Seigneur Ressuscité nous accorde l'expérience de sa Pâque, l'expérience d'un nouveau printemps, de la liberté et de la vie nouvelle.

Nous recevons de la part de la Présidente de l'AC du Mexique la nouvelle de la mort subite du père Guadalupe Rodríguez Martínez, Vice-aumônier national de l'AC, le 30 avril 2005.

Le Père Guadalupe a participé à l'Assemblée et au Congrès.

Nous gardons le souvenir d'une personne toujours souriante parmi nous tous et comptons sur sa prière dans la communion des saints.

Première réunion du Secrétariat

Les 6-7 Décembre 2004 le Secrétariat s'est réuni pour la première fois à Rome.

Le 6 Décembre, à l'ouverture des travaux, S.E. Mgr Francesco Lambiasi, Aumônier Ecclésiastique du FIAC, après avoir consulté les membres du Secrétariat, a proposé Paola Bignardi en tant que coordinatrice. Après les interventions des membres du Secrétariat, Paola Bignardi en a accepté la responsabilité.

Le Secrétariat a identifié les lignes de travail et la coordinatrice a demandé aux membres de rédiger les propositions pour les différents chapitres du programme qu'on leur a confiés.

- Formation d'un groupe de personnes disponibles pour présenter l'AC dans d'autres pays: Espagne.
- Coordination jeunes: Roumanie.
- Travail au niveau continental:
 - Amérique: Argentine
 - Afrique: Burundi
 - Europe/Asie: Italie, Espagne, Roumanie.

Le 7 Décembre le Secrétariat a commencé sa journée par la Célébration Eucharistique présidée par S.E. Mgr Lambiasi à Saint Pierre, dans les Caves du Vatican.

À 11 heures a eu lieu la rencontre avec S.E. Mgr J. Clemens, Guzmán Carriquiry et le père Kevin au Conseil Pontifical pour les Laïcs.

Cette rencontre a été l'occasion pour une première évaluation des travaux du Congrès et des perspectives de travail pour les trois prochaines années.

Lignes de programme 2005-2007

Après le Congrès et le pèlerinage à Lorette, après la IV^e Assemblée **Contemplation, communion et mission** sont les trois consignes de Jean Paul II que chaque AC et le FIAC dans son ensemble s'engagent à accueillir et à faire fructifier.

Voici les priorités:

- **PROMOUVOIR l'AC:** présenter, faire naître, soutenir l'association dans le monde entier
 - a. en rencontrant les Évêques et les prêtres des Églises locales concernées, ainsi qu'au niveau national et continental;
 - b. en accompagnant les laïcs d'AC et en formant les responsables;
 - c. en préparant un groupe de personnes disponibles et des instruments appropriés.
- **FAVORISER** la rencontre, la réflexion et la solidarité entre les AC aux différents niveaux:
 - a. par l'approfondissement de certains thèmes: être laïcs 40 ans après le Concile Vatican II. AC paroisse et mouvements; dialogue œcuménique et interreligieux;
 - b. à travers les jumelages.
- **CONSTITUER** la coordination jeunes et, au niveau des adultes et des enfants, entamer de liaison entre les différentes expériences.
- **ENTRETENIR** les relations avec les Associations Internationales Catholiques (OIC, mouvements, ...), avec les organismes de liaison des religieux, des religieuses et des missionnaires.
- **CONTINUER** à collaborer étroitement avec le Conseil Pontifical pour les Laïcs et les autres dicastères vaticanes.
- **INTENSIFIER** la communication par le site web, le bulletin NOTICIAS, par la préparation de documents utiles comme de petits textes, CD, ...
- **PRÉSENTER** l'AC "école de sainteté" à travers son histoire et surtout à travers les nombreux témoins, compagnons de route pour les laïcs d'aujourd'hui.
 - a. Constituer un bureau de consultation pour les causes des saints.

BUREAU DE CONSULTATION POUR LES CAUSES DES SAINTS

Par le secrétariat FIAC, en collaboration avec la Présidence Nationale ACI

Après la réunion du secrétariat de Décembre 2004, grâce à la disponibilité et la compétence d'un certain nombre de postulateurs, on a essayé d'organiser ce service dont on a déjà testé l'utilité et pour lequel on a déjà reçu des demandes.

TÂCHES

- Offrir une assistance juridique pour le procès (quand il a été déjà entamé).
- Fournir les renseignements et les indications pour le procès (quand il s'agit de le commencer).
- Soutenir le travail de documentation et de recherche.
- Préparer une liste complète des causes conclues et des causes en cours dans le monde.
- Rassembler les matériaux de documentation et de recherche relatifs aux causes.

ACTIVITÉS

- Travailler à la divulgation de "AC école de sainteté" et des figures des témoins en collaboration avec les églises locales (expositions, livres, CD, ...)
- Collaborer à organiser des congrès et des travaux de recherche au niveau international et national
- Offrir des documents pour les moyens d'information des AC (journaux, sites, ...)
- Soigner la formation des postulateurs et des vice postulateurs pour insérer l'engagement de l'AC et de l'Église locale pour la béatification et la canonisation d'un témoin dans le cadre de la pastorale ordinaire.

En ce qui concerne la documentation et la recherche historique, le Bureau s'appuie sur l'Institut pour l'Histoire du Mouvement Catholique et de l'Action Catholique "PAOLO VI", qui est en train de mettre en place une "Section Internationale". Le Bureau travaille en collaboration avec la Congrégation pour les Causes des Saints.

COURRIEL: saints@fiacifca.org

SIÈGE:

Bureau International de consultation pour les causes des saints
ACI-FIAC, Via della Conciliazione 1, 00193 ROMA - ITALIA
Tél. 0039 06 661321 / fax 0039 06 66132360

Pays membres du FIAC 2004

EUROPE

ESPAGNE
SUISSE ITALIENNE – DIOCÈSE DE LUGANO
MALTE
AUTRICHE
POLOGNE
ROUMANIE (Rite Latin et Rite Byzantin)
ALBANIE
ITALIE
LUXEMBOURG

AMÉRIQUE

MEXIQUE
VENEZUELA
COLOMBIE
PÉROU
PARAGUAY
ARGENTINE
* ECUADOR

AFRIQUE

BURUNDI (Bururi, Gitega, Bubanza, Ruyigi)
*BURUNDI (Bujumbura, Muyinga)
RWANDA (Kibungo)
*RWANDA (Byumba, Kabgayi, Byumba)
*RÉP. DÉMOCRATIQUE DU CONGO
(Bukavu)
*KENYA (Murang'a, Maralal, Nyahururu)
*TANZANIE (Kigoma)
*UGANDA (Lugazi)
*CAMEROUN (Yaoundé)

ASIE

BIRMANIE – MYANMAR

* NOUVEAUX MEMBRES accueillis lors de la IV^e Assemblée

Pays Observateurs

Présents à la IV^e Assemblée

BOSNIE - HERZÉGOVINE

BRÉSIL

BULGARIE

CUBA

GUATEMALA

LITUANIE

PORTUGAL

RÉP. de MOLDAVIE

TERRE SAINTE: Bethléem et Nazareth

UKRAINE

HONGRIE

ZAMBIE

FORO INTERNACIONAL ACCION CATOLICA
INTERNATIONAL FORUM CATHOLIC ACTION



Vertical text on the left edge of the page, possibly a page number or reference code.